

LA COLMENA

Santones de la economía

SIEMPRE me ha inquietado *El grito* de Munch. Por su fuerza, por el desconcierto que suscita, por su desgarrado Sumido en la angustia existencialista del XIX, el pintor noruego lo pintó en 1895 como "máxima representación del miedo y la alienación" y hoy, más de un siglo después, se mantiene como el icono visual más potente de esta nueva modernidad de pesimismo y contradicciones que se empeña en fabricar pobres para que los ricos sean más ricos; un símbolo de la impotencia, incertidumbre y desesperación de esta globalización incívica a la que estamos arrebatando no sólo esperanza sino también legitimidad.

Pienso en el cuadro impresionista, en el original que esta semana ha hecho historia en las pujas del arte y en la triste imitación que tengo colgada en casa, mientras me sumerjo en *La historia de mi gente*. El escritor italiano Edoardo Nesi golpea como un grito con este librito autobiográfico, entre novela costumbrista y ensayo político, que llega a mis manos por casualidad y que termino de leer, de releer, de auscultar, en las tediosas tres horas y diez minutos de tren que separan Granada y Sevilla. José Antonio Griñán acababa de pronunciar su discurso de investidura prome-

Magdalena Trillo

DIRECTORA DE GRANADA HOY

mtrillo@granadahoy.com



tiendo "ética" y "solvencia" y comprometido con la "igualdad de oportunidades" y la justicia social. El hoy ya presidente de la Junta se presentaba como el escaparate de la izquierda y la "esperanza" socialdemócrata de que existe un "camino distinto" para salir de la crisis: un gobierno de coalición "realista, sin aventuras y sin claudicaciones" que rechazaba "privatizaciones" y arremetía contra todo el recetario económico de Rajoy. Nació así el primer gobierno bicolor entre PSOE e IU en tres décadas de democracia andaluza con tres banderas de gestión indiscutibles -empleo, derechos sociales y transparencia- y un triple condicionamiento: las amenazas de intervención del Gobierno central, las exigencias de estabilidad financiera de Europa y la propia realidad de recesión y desempleo de la sociedad

andaluza. ¿Podrá cumplir sus palabras Griñán? ¿Podrá Hollande si arrebató hoy la presidencia francesa a Nicolas Sarkozy?

Coinciden sus discursos y sus promesas con ese 'grito' de euforia que daba el mercado del arte en Nueva York. Sotheby's lograba un nuevo récord: el óleo de Munch se vendía por 91 millones de euros y desbancaba el *Desnudo, hojas verdes* y *busto* de Picasso confirmando la obscena buena salud del neoliberalismo sigue teniendo para un puñado de privilegiados.

Dejando atrás las vías desiertas de la Alta Velocidad, vuelvo a *Historia de mi gente*... No sabría responder a Nesi. No sé en qué día, en qué momento, todo lo que iba bien empezó a ir mal. Lehman Brothers, las hipotecas basura, el colapso financiero, la espiral... Se han filmado decenas de películas y documentales con el origen de todo, pero aquello fue sólo el principio. O el final. Lo peor habría de llegar cuando perdimos la batalla, como lamenta el empresario toscano reconvertido en escritor, y nos dejamos subyugar por "los dogmas y la arrogancia intelectual de los economistas que todos los días se lanzan a predecir el futuro cual chamanes, santones o profetas" ignorantes de que "sobre los sucesos futuros

no hay ciencia". ¡Qué razón llevaba Guicciardini en la Florencia del Renacimiento!

Y qué razón lleva nuestro ministro de Economía cuando aboga por cambiar el ladrillo por el "conocimiento" aunque sea contradiciendo a un gobierno que hunde la inversión en ciencia e investigación y ataca la educación básica y universitaria. Hasta Angela Merkel ha hablado esta semana de innovación y creatividad pero para advertir que de Plan Marshall, nada. Que mejor ponemos en funcionamiento la imaginación. Es curioso. Tantos siglos de modernidad para terminar como empezamos. En la caverna. Creyendo en milagros y en 'santones' cuya verdadera virtud, como han desvelado esta semana unos investigadores de la UGR, es sufrir sinestesia. ¡Que se le cruzan los cables! Unos, como el Santón de Baza, pasan de ver el aura de las personas a convocar a la Virgen dejando ciegos a decenas de incautos de tanto mirar el sol; otros, por qué no Edvard Munch, son capaces de deslumbrar a varias generaciones con el grito de dolor más perturbador de la historia; y a otros, como los gurús de la economía, les permitimos imponer la partidista y distorsionada visión de su verdad: ese mundo "sin gobierno y sin derechos" que tan rentable resulta a unos pocos.

MIRADA URBANA



MIGUEL RODRÍGUEZ

Un paseo en burro por plena Gran Vía

El burro, ese tierno y literario animal que antaño sirvió de apoyo fundamental para los negocios y el abastecimiento de la sociedad se adapta como puede a los nuevos tiempos. Si unos ejemplares viven tranquilamente en reservas y campos como joyas que aún perduran y hay que proteger, otros pocos tienen que conformarse con ser la atracción exótica de las despedidas de solteras. Una pena.

EN LA TRASTIENDA

UPyD se estrella en Armilla

LA sentencia que absuelve al portavoz del grupo Socialista en el Ayuntamiento de Armilla, Gerardo Sánchez, por un delito de injurias pone en un serio aprieto el rigor moral del que ha presumido, como si fuera su único bagaje, UPyD. El partido de Rosa Díez negó el voto a Sánchez (candidato del partido más votado en las municipales) con la excusa de que no respaldaba a ningún político que estuviera bajo sospecha. El ya débil pretexto (la denuncia provenía de un particular y no tenía que ver con la gestión del municipio) se convierte ahora en una prueba incontestable de que el apoyo prestado por UPyD al PP era puramente ideológico. La supuesta limpieza ética de la que hizo estandarte el partido de Díez tropieza seriamente en Armilla.

ALTO Y CLARO

Sin granadinos en la Junta

POR primera vez no habrá consejeros granadinos en la Junta de Andalucía. No se trata de una queja provinciana más o menos caprichosa o infundada sino de una exclusión que deja a Granada en un lugar muy secundario en el gobierno regional. De hecho, el PSOE ha cuidado con esmero el equilibrio territorial e incluso se ha servido del lugar de procedencia para encomendar a los consejeros el trabajo de propaganda política. Y los consejeros han asumido su ascendencia como parte principal de su tarea. ¿Qué pasará ahora? Aun aceptando que el nuevo Ejecutivo sea ecuánime, hay que admitir que el peso político de Granada es mínimo. Y esta circunstancia, aparte de sus consecuencias prácticas, debe hacer reflexionar (y protestar si es menester) a los dirigentes de PSOE e IU.

PALMAS Y PITOS

Emilio Goyanes

La compañía teatral de Granada Laví e Bel y su montaje *La barraca del zurdo*, junto a la bailaora Eva Yerbabuena por su montaje sobre García Lorca, han logrado tres de los premios Max de 2011.



DIRECTOR DE LAVÍ E BEL

Francisco J. Martínez

El Arzobispado de Granada ha dado un paso adelante en defensa de su patrimonio monumental y ha presentado veinte denuncias ante la Fiscalía contra los autores de los grafitis que afean las iglesias.



ARZOBISPO DE GRANADA

Emilio Gómez

Un estudio de la Universidad de Granada ha determinado que los sanadores con supuesto poderes ultramundanos en realidad son personas con habilidades sinestéticas, un fenómeno real.



CATEDRÁTICO DE PSICOLOGÍA

Francisco Ledesma

La policía impuso 25 millones de euros en sanciones, de los que sólo ha cobrado seis. La consideración de las multas como una partida fija del presupuesto es una fuente de equívocos.



CONCEJAL DE ECONOMÍA



MIGUEL RODRÍGUEZ

Protesta de periodistas en el centro de Granada

● Cientos de representantes de los medios de comunicación de Granada se manifestaron ayer para protestar por la precariedad laboral del sector y reivindicar mejores condiciones frente al cierre continuado de medios y al despido de profesionales. Trabajadores de empresas de radio, televisión

y prensa, responsables de gabinetes de comunicación y medios digitales de Granada se manifestaron ayer en el centro de la ciudad para exigir mejores condiciones laborales y protestar por los continuos recortes en las plantillas de los medios de comunicación granadinos.

Si las piedras hablaran

Profesores de la UGR dirigen hoy excursiones por el centro para explicar las características geológicas de calles y monumentos

G. H. / GRANADA

Una clase de geología que se da en la calle, impartida por profesores de la Universidad de Granada pero apta para todos los públicos. El único requisito es la curiosidad para ver la ciudad bajo una óptica distinta a la habitual. Este es el propósito de Geología, una experiencia insólita organizada por los geólogos de la UGR que se desarrolla hoy entre las nueve de la mañana y las dos y media de la tarde y que permitirá recorrer, en excursiones de quince o veinte minutos, seis itinerarios distintos: Plaza del Campillo, alrededores del teatro Isabel la Católica, Plaza del Carmen, Zacatín, Capilla Real, Plaza Nueva y Real Chancillería.

Usted habrá pasado, nos proponen los geólogos, una y mil veces por el Zacatín, o habrá acampado indignado en la Plaza del Carmen, habrá celebrado las victorias del Granada en la Fuente de las Batallas y se habrá manifestado por la Avenida de la Constitución. Seguro que más de una vez habrá admirado la Capilla Real y quizás rezado en la Catedral. Pues bien ahora podremos volver a hacerlo pero acompañado por profesores e investigadores de la Universidad de Granada que nos irán explicando con todo detalle de qué rocas y minerales están he-



Reparación de una ojiva de la Catedral de Granada.

GRANADA HOY

chas esas calles y monumentos tan familiares para nosotros. De dónde y cuándo se extrajeron las rocas, el origen de sus colores y texturas, y sus propiedades más interesantes.

En resumidas cuentas, Geología equivale a una invitación a un paseo científico durante una mañana de domingo en el que acabaremos sabiendo más de nuestra ciudad, sabiendo cosas que nos interesan a los ciudadanos. Una

clase universitaria que no se da en las aulas, sino en la calle, por el centro de Granada, un lujo y además gratis, que nos permitirá reconocer las rocas y los minerales en edificios históricos, en construcciones recientes, en las esculturas, calles, aceras, jardines, en todo el mobiliario urbano...

Geología nació en Teruel en 2005 pero se celebra de forma conjunta en toda España para divulgar el conocimiento geológico.



AYUNTAMIENTO DE GRANADA

CONCEJALÍA DE EDUCACIÓN,
CONSUMO Y EMPLEO

OFERTAS DE EMPLEO

AGENTE COMERCIAL DE SEGUROS PARA EMPRESAS:

Persona con experiencia comercial mínima de 6 meses. Nivel académico mínimo de BUP. Dominio de ofimática nivel medio. Preferentemente menor de 45 años. Para trabajar a jornada completa de lunes a viernes en Granada y área metropolitana. Relación mercantil con la empresa, para desarrollo de proyecto de carrera con la finalidad de abrir su propia oficina. Incorporación inmediata.

AUXILIAR DE GERIATRÍA:

Poseer: FPI o Ciclo Formativo de Grado Medio en Geriatría, Clínica o Enfermería o Formación Ocupacional en Geriatría mínima de 600 horas. Poseer el carné de conducir B y ser conductor-a habitual. Experiencia como Auxiliar de Geriatría en entorno de Residencias de Mayores mínima de 1 año. Poseer fortaleza física para coger peso. Disponibilidad para trabajar fines de semana y festivos (distribución de días de trabajo según cuadrante). Contrato inicial de 3 meses a jornada parcial con perspectivas de renovación y posibilidad de ampliación a jornada completa. Horario de 11h a 15h. Incorporación inmediata. Para Granada capital. Funciones: las propias de un/a auxiliar de geriatría en centro de estancia diurna y funciones de conducción de vehículo de transporte adaptado para la recogida de las personas.

COMERCIAL DE SERVICIOS

Preferible titulación universitaria. Preferible nativos de Inglaterra o Alemania. Para captación de usuarios para residencia Ancianos. Contacto con entidades sociales, asociaciones, clubs. Contrato laboral media jornada.

DELEGADO/A COMERCIAL SEGUROS ANDALUCIA ORIENTAL

Estudios requeridos mínimos de Licenciatura Económicas, empresariales, LADE. Experiencia comercial en el mismo puesto de tres años. Contrato indefinido. Pago fijo más comisiones en base objetivos. Trabajo en Andalucía Oriental (Granada, Jaén, Almería y Córdoba). Carné de conducir y vehículo propio. Gastos a cargo de la empresa. Teléfono de empresa, dietas y kilometraje.

TECNÓLOGO/A DE ALIMENTACIÓN

Estudios mínimos requeridos Licenciatura en Química, Bioquímica o Tecnólogo de los alimentos. Altos conocimientos de inglés. Experiencia relacionada con I+D+, en relación con bioprocesos y carburantes. Contrato por proyecto de al menos dos años. Trabajo para Granada.

*Para acogerse a estas ofertas de empleo es imprescindible estar inscrito/a en el Servicio Granadino de Colocación. Si cumples los requisitos establecidos, puedes pasarte por nuestro centro en calle Divina Pastora 7-9 con un currículo actualizado o inscribirte en la oferta de empleo a través de nuestra página web (www.imfgranada.es). Si necesitas más información te la proporcionarán en el centro del IMFE más cercano, en horario de 9.00 h. a 14.00 h. o llamando al teléfono 958 805036 /37.

OFERTA DE FORMACIÓN

PROFESIONAL PARA EL EMPLEO 2012

Subvencionado por:



Dirigida a personas Ocupadas

INFORMATICA DE USUARIO (210 Horas)
INICIACIÓN A LA RED DE INTERNET (66 Horas)

Dirigido a Jóvenes Desempleados (de 18 a 29 años)

AUXILIAR DE COMERCIO EXTERIOR (500 Horas)



AYUNTAMIENTO DE GRANADA
Concejalía de Educación, Consumo y Empleo

Información y solicitudes en los centros del IMFE
y través de nuestro correo electrónico formacionimfe@imfgranada.es